
ALLOCUTION PRONONCÉE PAR 
M. JACQUES BILLANT, PRÉFET DE LA GUADELOUPE,

A L’OCCASION DES VŒUX AUX PERSONNELS

DE LA PRÉFECTURE, DE LA SOUS-PRÉFECTURE

ET DES SERVICES DE L’ÉTAT

JEUDI 12 JANVIER 2017

A chacune et à chacun d’entre vous, ainsi qu’à tous ceux qui
vous  sont  chers,  je  vous  adresse  mes  vœux  les  plus
chaleureux pour cette nouvelle année 2017 :

- à tous mes collègues du corps préfectoral, en leur redisant
combien j’apprécie leur abnégation et leur engagement sans
faille  à  mes  côtés  et  combien  leur  soutien  en  toutes
circonstances m’est particulièrement précieux;

-  mes  meilleurs  vœux  à  tous  les  directeurs  des  services
déconcentrés,  en  leur  disant  combien  j’apprécie  leur
compétence, leur disponibilité, leur loyauté et leur sens de
l’intérêt  général;  j’aurai  l’occasion  de  vous  exprimer  ma
reconnaissance  lors  des  vœux  de  chacune  de  vos
administrations dans les prochaines semaines; 

- mes meilleurs vœux, enfin et surtout, à vous tous, agents
de la préfecture de la Guadeloupe, de la sous-préfecture de
Pointe-à-Pitre,  du  CSPI  et  des  services  déconcentrés  de
l’État, DAAF, DAC, DEAL, DIECCTE, DJSCS, DM, ainsi qu’à vos
collègues de Saint-Martin et Saint-Barthélémy.

J’ai une pensée particulière pour celles et ceux d’entre vous
qui ont connu une année 2016 difficile et à qui je souhaite
une meilleure année 2017.

Je  ne  peux  que  louer  la  qualité  de  l’équipe  que  nous
constituons, tant elle sait en toutes circonstances demeurer
fidèle à son engagement de servir l’État et l’intérêt général
en Guadeloupe.
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En cet instant, comme vous, je ne peux retenir une pensée
émue pour nos collègues,  en activité  ou à la  retraite,  qui
nous ont quittés brutalement en 2016 et qui nous manquent
tant  aujourd’hui  comme hier.  Leur  investissement dans le
service de l’État faisait honneur à leurs administrations et je
sais que leur mémoire ne s’éteindra jamais, pas plus dans
nos  cœurs  que  dans  la  reconnaissance  durable  de  nos
administrés et nos partenaires. 

Je  tiens  tout  particulièrement  à  remercier  aussi  celles  et
ceux qui sont partis vers d’autres horizons professionnels,
souvent après avoir consacré toute une partie importante de
leur vie aux missions que nous portons ici  collectivement.
Certains  ont  choisi  d’évoluer  au  sein  des  collectivités,
d’autres  sont  partis  en  métropole  ou  dans  d’autres
départements  ou  collectivités  d’outre-mer.  Tous  méritent
notre reconnaissance et celle de la Guadeloupe.  

Je n’oublie pas,  enfin, les nouveaux venus à qui j’adresse
mes vœux de bienvenue en leur souhaitant de trouver dans
cette  affectation  la  satisfaction  de  leurs  attentes,  et  bien
davantage encore.

Notre tâche est  lourde et  pour l’accomplir,  le  temps nous
manque  parfois  pour  multiplier  les  occasions  de  célébrer,
dans la  convivialité,  le  plaisir  que nous avons à  travailler
tous ensemble. Cette année, comme les précédentes, l’arbre
de Noël  et  le  « Chanté  Nwèl »  de  la  préfecture  nous  ont
offert des moments de détente, de partage, de découverte
des  talents  des  uns  et  des  autres,  en  présence  de  nos
familles. 

Je tiens à remercier, en votre nom et le mien, tous ceux qui
ont été à l’initiative de ces manifestations et dont les talents
d’organisateurs ont permis qu’elles soient un grand succès.
Je crois savoir qu’à l’occasion de la saison carnavalesque, un
nouvel événement pourrait nous réunir à nouveau. J’attends
avec impatience de le voir se concrétiser.  
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D’ici  là,  je  veux  saisir  l’occasion  qui  m’est  donnée
aujourd’hui pour faire le bilan de nos réalisations communes
et vous tracer les perspectives qui se dessinent devant nous
pour l’année 2017. 

Avec  les  élections  présidentielle  et  législatives,  2017
s’annonce comme une année importante pour la préfecture.
Nous nous mobiliserons pour organiser ces grands rendez-
vous démocratiques.

L’année écoulée a vu la concrétisation des réflexions lancées
en vue de  la  mise  en  œuvre du  Plan Préfecture  Nouvelle
Génération. 

Le Ministre de l’Intérieur, aujourd’hui Premier Ministre, est
venu  à  Basse-Terre  le  3 octobre,  à  notre  rencontre,  pour
nous expliquer les ambitions de cette réorganisation de nos
services  dont  l’objectif  demeure,  dans  un  monde  en
transformation rapide, la modernisation de l’administration
pour  lui  permettre  de  mieux  répondre  aux  attentes  des
usagers  et  des  élus  en  matière  de  service,  de  conseil,
d’ingénierie ou d’accompagnement de projets. 

Nous n’avons pas ménagé nos efforts, pour que l’évolution
des  organigrammes  de  la  préfecture  se  fasse  dans  la
concertation et le respect des attentes et des compétences
des  uns  et  des  autres :  concertation  avec  les  instances
représentatives  du  personnel ;  concertation  avec
l’encadrement ; concertation, enfin, avec les agents qui ont
pris part à des groupes de travail pour permettre d’identifier
les  points  d’attention  et  de  façonner  une  nouvelle
organisation qui s’efforce non seulement de tirer les leçons
de  l’organisation  passée,  mais  aussi  d’anticiper  sur  les
développements à venir.

Au  terme  d’entretiens  individuels  et  sur  la  base  des
nouvelles  fiches  de  poste  qui  ont  été  publiées,  tous  les
agents  concernés  ont  reçu  la  semaine  dernière
communication de leur nouvelle affectation au 1er novembre
2017.  Au total,  ce  sont  80 mouvements  qui  interviennent
dans le cadre du Plan Préfecture Nouvelle Génération et de
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la  création  du  Pôle  départemental  « immigration  et
intégration » en sous-préfecture de Pointe-à-Pitre. La quasi-
totalité de ces décisions d’affectation correspondent à des
premiers ou des seconds choix, ce qui constitue un résultat
suffisamment rare, au regard des campagnes habituelles de
mobilité en préfecture, pour être relevé. 

Je sais combien votre attachement au service de l’État vous
permettra à toutes et à tous de vous adapter à vos nouvelles
fonctions, avec le professionnalisme et le dévouement qui
vous caractérisent. 

Pour tous les agents concernés,  2017 sera donc bien une
année de transition : année de transmission de vos dossiers
actuels à vos successeurs désignés ; année de préparation et
d’acquisition de nouvelles compétences pour vous permettre
d’être  opérationnels  dans  vos  nouvelles  fonctions  au
1er novembre.  Pour  ce  faire,  nous  vous  proposerons  des
formations de qualité qui  vous permettront de développer
des compétences nouvelles et de révéler vos potentiels dans
de nouveaux champs d’action. 

Chers  collègues,  pour  satisfaire  les  attentes  de  nos
concitoyens en matière de sécurité, de cohésion sociale et
de  qualité  de  vie,  nous  nous  devons  d’être  au  meilleur
niveau  et  de  savoir  nous  remettre  régulièrement  en
question. Il s’agit de faire toujours mieux et de sortir d’un
travail  routinier  qui  ne  serait  focalisé  que  sur  le  confort
personnel. 

Je  n’oublie  pas  cependant  l’importance  de  la  qualité  du
cadre de travail pour votre bien-être. Les personnels de la
DEAL et de la DAAF qui depuis l’an dernier bénéficient d’un
bâtiment moderne et fonctionnel à Saint-Phy, savent de quoi
je veux parler. 

A l’orée de cette nouvelle année 2017, nous pouvons donc
nous féliciter de disposer d’une administration de l’État en
ordre de marche et prête à répondre avec célérité, efficacité,
humanité,  rigueur et intelligence aux attentes et aux défis
de la Guadeloupe et des Guadeloupéens. 
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Je  vous  ai  écrit  en  début  d’année  combien  j’étais  fier
d’entendre  les  élus  et  les  acteurs  publics  et  privés  de  la
Guadeloupe et des îles du Nord saluer votre disponibilité et
votre compétence.

Je  tiens  à  vous  réaffirmer  aujourd’hui  ma  fierté  d’être
entouré de cette équipe de fonctionnaires qui ont choisi de
servir  l’État  en  Guadeloupe  et  qui  sont  fidèles  à  leurs
engagements.  Que  ce  soit  à  la  préfecture,  en  sous-
préfecture ou dans tous les services déconcentrés de l’État,
DAAF, DAC, DEAL, DIECCTE, DJSCS, DM, vous incarnez, avec
les  spécificités  propres  à  notre  département,  cette
excellence  que  louent  nos  partenaires  et  que  nos  voisins
nous envient. 

La  cohésion  de  notre  équipe  ne  sera  pas  de  trop  pour
répondre,  tous  ensemble,  aux  nombreux  défis  qui  sont
devant  nous  en  ce  début  d’année  :  la  lutte  contre  la
délinquance  violente  et  l’insécurité  routière,  toujours ;  la
politique  de  soutien  à  l’économie  locale,  qui  a  connu  un
inflexion  encourageante  l’année  dernière,  mais  qui  doit
toujours se consolider ; la bataille de l’emploi,  notamment
en faveur de ceux qui en sont les plus éloignés, grâce à un
travail d’accompagnement, de formation et de solidarité ; la
consolidation  et  la  poursuite  du  développement  des
infrastructures et des grands services publics, en partenariat
avec tous les acteurs impliqués.

C’est  avec  la  conviction  profonde  que  notre
professionnalisme saura surmonter tous les écueils, que je
vous  adresse  tous  mes  vœux  de  réussite  dans  votre  vie
professionnelle.

Mes  vœux  vous  accompagnent  aussi  pour  votre  vie
personnelle  que  l’épanouissement  de  votre  vie
professionnelle peut certes rendre attrayante, mais qui est
avant tout ce continent à part entière auquel nous devons
rester attachés.
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Santé,  énergie,  épanouissement  personnel,  harmonie
familiale, moments de joie et de partage, réalisation de vos
rêves, foi en l’avenir : tel est le cortège des bienfaits que je
vous souhaite pour la nouvelle année 2017.

Mon  épouse  s’associe  à  moi  pour  vous  redire  notre
attachement à la prospérité personnelle et professionnelle
de chacune et chacun d’entre vous.

Je vous remercie de votre attention.

6


